

New York Times: mercenarios de EU actúan en Argentina, Chile, Nicaragua y Honduras

Carlos Varela/ corresponsal

NUEVA YORK, 9 de diciembre. — Mercenarios reclutados entre ex combatientes de las fuerzas especiales del ejército de Estados Unidos han llevado a cabo recientemente operaciones clandestinas en México, Argentina, Chile, Nicaragua y Honduras y podrían estar actuando en este momento en El Salvador por cuenta del régimen militar chileno, reveló hoy *The New York Times*.

Una investigación del diario sobre el papel desempeñado por ex *boinas verdes* en operaciones paramilitares internacionales, a sueldo de gobiernos extranjeros, puso de manifiesto detalladamente el reclutamiento de varios mercenarios estadounidenses por parte de la junta chilena, para "trabajar en actividades antiterroristas en El Salvador", y confirmó la presencia en Nicaragua de cuatro especialistas estadounidenses en "guerra irregular", en las postrimerías del régimen de Anastasio Somoza.

Aunque sin dar información igualmente pormenorizada, tanto fuentes del gobierno federal como varios ex *boinas verdes* también revelaron al *Times* que mercenarios provenientes de las fuerzas armadas estadounidenses han sido empleados en actividades paramilitares clandestinas en México, Argentina y Honduras.

Al menos en algunos casos, las misiones clandestinas en las cuales participaron esos mercenarios habrían contado con la aprobación de la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos (CIA), según se desprende de la investigación del diario.

"Muchos (de los mercenarios) fueron reclutados por otros ex combatientes que afirmaban que sus misiones habían sido sancionadas por la CIA", señaló el matutino al citar fuentes no identificadas de la policía federal (FBI) y del Departamento de Justicia.

"En la mayoría de los casos, esa pretensión parece haber sido falsa, pero los ex *boinas verdes*, acostumbrados a cumplir misiones clandestinas delicadas y a menudo heterodoxas por cuenta de la CIA, partieron de la base de que su reclutamiento había sido aprobado por el gobierno estadounidense", puntualizó el *Times*.

En el caso de los cuatro mercenarios contratados por Somoza en 1978, las fuentes revelaron que la CIA "hizo arreglos" para "trabajar" con ellos aprovechando su presencia en Nicaragua. Pero Dale Peterson, un vocero del servicio de inteligencia consultado por el *Times* sobre ese episodio, declaró que "es política de la CIA no hacer comentarios sobre revelaciones relacionadas con su participación en actividades clandestinas".

El argumento de la aprobación estadounidense también fue empleado en el caso de Chile, de acuerdo con las declaraciones de algunos de los miembros del grupo de ex *boinas verdes* que hace algunos meses fue contratado por el régimen militar de ese país sudamericano.

Los mercenarios "afirmaron que las autoridades chilenas dijeron que su trabajo contaba con el respaldo de Estados Unidos", señaló el diario luego de revelar que aquéllos fueron reclutados este año por cuenta del gobierno chileno para "trabajar en operaciones antiterroristas en El Salvador".

Los mercenarios, que "accedieron a trabajar por cuatro mil dólares mensuales, pagaderos en efectivo", fueron recibidos en Santiago "por agentes del servicio de inteligencia chileno" y posteriormente "trasladados por avión a una base de entrenamiento situada en una remota localidad de montaña, donde adiestraron a agentes de la inteligencia chilena en artes marciales y en técnicas de comunicaciones".